

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 4 de Agosto de 1937

Núm. 326

No hay derecho

a derrochar mientras los combatientes reclaman la asistencia de la retaguardia. A las necesidades naturales de los que luchan hemos de atender los que fuera del frente sentimos el efecto alentador de sus sacrificios y el eco magnífico de sus resonantes triunfos.

## 111 aviones enemigos han sido derribados durante el mes de julio

### Se dan como inutilizados 30 aparatos más

### En Asturias se toman por sorpresa varias posiciones importantes sin sufrir bajas

### Continúa la limpieza de enemigos en el sector de Teruel

## Fortificaciones destruidas en los sectores del

### sur de Madrid

(De nuestro cronista de guerra señor CID LENO).—Uno de los aspectos más desolados que la guerra ofrece es tal vez el de esas grandes carreteras que ponían en comunicación a Madrid con todos los extremos de la periferia peninsular. Caminos amplios de asfalto negro que no conducen a ninguna parte. El automóvil va recorriendo kilómetro tras kilómetro y cuando ya faltan pocos, cuando el caserío madrileño se percibe con una cercanía inverosímil, un montón de tierra, un palo de telégrafo, se cruza en vuestro camino. Es el nuevo «Non Plus Ultra» que señala los linderos de ese Mar Tenebroso que el marxismo ha impuesto en estas llanuras de Castilla, donde nunca hubo fronteras.

Estos campos de unidad compacta e irrompible soportan en parte el dominio rojo. Desde nuestras líneas se aprecia la pesadumbre de esas tierras que no son aún de la verdadera España. Su tristeza seca les delata. Es tan triste porque en la sementera pasada, ciegos los rojos en su correrías de crimen, se olvidaron de regalarlos con la caricia de la simiente.

Y sobre el páramo duro y quemante, nuestros soldados esperan confiados y contentos el desenlace del drama que todos sabemos cómo ha de terminar. Mientras tanto, procuran resguardarse del calor sumergiéndose en el hilillo de agua que lleva el Guadarrama y los escasos arroyos que a él afluyen.

Ni una hoja se mueve en los terrenos que presencia on hace pocos días la más formidable batalla de nuestra Gesta. Cesaron los ruidos bélicos y el terreno va quedando limpio de cadáveres. Se van borrando las huellas del combate y el viajero que llegara a lo recientemente conquistado, tendría que preguntarse cuál fue el llano o la loma que el enemigo eligió para defenderse, es decir,

para convertirlos en un cementerio de sus batallones.

De vez en cuando, la osamenta de caza mayor; un tarque incendiado, un cañón alcanzado por nuestros artilleros que muestra su cojera, o bien los restos de los aguilucho marxistas que salieron confiados de sus nidos del Este y fueron abatidos en bandadas por estos llanos y declives, donde yacen con las uñas agarrotadas por el vertiginoso descenso.

Todo el paisaje de la guerra que fué, hundido en la transparencia de una tarde en calma, sin el silbar de los tiros y sin el gruñido rabioso de los cañones.

### Perfil del Día

Quando la Prensa publicó el reportaje sobre los dos comunistas franceses que intentaron introducir en la España nacional enfermedades epidémicas, recelaron algunos que habla más de novela que de realidad en aquellas informaciones. Ahora los telegramas con la noticia de que esos foragidos han sido juzgados y sentenciados a muerte por un Tribunal militar habrán convencido a todos de la estricta verdad del caso.

Por una parte, no deja de ser pintoresco que los rojos, viendo la imposibilidad de exterminarnos por la fuerza de las armas, recurran a intentar el contrabando de la mosca del sueño para con seguir su ideal de procurarnos a todos los nacionales el sueño eterno. Por otra parte, el hecho confirma una vez más los expeditivos y bárbaros procedimientos del comunismo, que no se detiene ante ninguna infamia, ni ante la más selvática salvajada para imponerse.

¡Mengüados ideales los que necesitan del crimen para prevalecer! El comunismo vería con gusto desaparecer, aniquilada por los medios más espantosos, a toda la Humanidad que le es adversa. Gozaría ante los horrores que esto produjese, como goza ante el desastre de España ¡Como si el mejor ideal, el más humano, el más amable, el primero de todos, no fuese evitar a la Humanidad semejantes horrores

Por los sectores del Sur de la capital, hubo actividad artillera a cargo de nuestras baterías. El enemigo, diezmando en los últimos combates y falto de hombres para cubrir el frente, intentaba suplirlos con obras de fortificación a las que se dedicó con febril actividad a raíz de su desastre en Brunete. Nuestros artilleros, advertidos de ello, le han dejado trabajar durante algunos días, pero hoy, inopinadamente, han lanzado su metralla sobre los incipientes fortalezas que mándolas reducidas a escombros.

Nuestros tiros, hicieron replegar a los constructores y aun a los destacados para protegerlos.

Aparte de esta sección a cargo de nuestra Artillería, tampoco hubo nada trascendental por estos sectores. Parece que en el campo enemigo se advirtieron algunas concentraciones que también fueron cañoneadas.

Es indudable que el enemigo, aunque no en mucha cantidad, tiene algunas unidades en reserva. Recordemos que mientras duró la batalla de Brunete, los rojos iniciaron algunos ataques por el extremo más distante de la línea, es decir, por la Cuesta de la Reina y demás posiciones del sector Norte del Tajo. Esas unidades, que fueron bastante cautelosas para no emplearse a fondo en un ataque que las hubiera deshecho, son de lo me-

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 3 de agosto de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya*: Sin novedad. *Frentes de Santander y León*.—Ligeros tiroteos y cañoneos. *Frente de Asturias*.—Se han ocupado por sorpresa algunas posiciones enemigas, sin bajas por nuestra parte en esta operación.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frente de Aragón*: Ha continuado la limpieza de la zona ocupada en el sector de Albarracín, habiéndose presentado 48 milicianos con armamento.

En los demás frentes sin novedades de importancia.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el pasado mes de julio, se han derribado los siguientes aviones enemigos.

*Derribados*: Natacha 19; Martín Bonver 11; Ratas 35; Curtis 23; cazas sin determinar tipo 14; otros sin determinar 8; hidros 1: Total derribados, 111.

*Probables o tocados*: Natacha 2; Martín Bonver 1; Ratas 12; Cazas 14; sin determinar tipo 1: Total probables o tocados, 30.

De nuestros aviones han sido derribados 7 cazas y 4 de bombardeo: En total, 11 aparatos.

Salamanca, 3 de agosto de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

jorcito con que el mando de Madrid cuenta para cubrir los huecos abiertos por nuestra metralla.

Según declaraciones de individuos fugados de las filas rojas, esos batallones han sido encargados de piratear por los diferentes sectores para dar a los milicianos que los guarnecen, una sensación de fuerza que les ayude a soportar su miedo. Claro es que esta pretendida plenitud es totalmente ficticia y todos los que llegan a nuestro campo hablan de la carencia de hombres en los frentes de Madrid. A pesar de la estrecha vigilancia a que se les somete, son muchos los milicianos que llegan a nuestras filas y todos dan detalles de la desastrosa situación en que se encuentran las unidades rojas que tomaron parte en la última ofensiva.

Algunos batallones de las bri-

gadas mixtas que fueron evacuados a Madrid y que llegaron a la capital con la mitad de sus efectivos, se encuentran hoy absolutamente en cuadro pues gran número de los que se salvaron han huido de sus cuarteles ignorando sus oficiales el paradero de los desertores.

Claro es que no podemos dar entero crédito a las palabras de estos individuos que aunque de buena fe y sin duda por la situación en que se encuentran, tiende siempre a la exageración.

De todos modos, lo que sí pueden advertir, no solo los españoles de los frentes sino los de la retaguardia es el silencio de muerte que ha seguido a las últimas jornadas.

Parece que sobre todos y cada uno de los combatientes del maltrinchado ejército de Miaja, sigue pesando el terrible desastre de Brunete.



Las tropas españolas van marcando una nota de gloria por los ásperos caminos de la sierra de Albarracín. Pueblos y más pueblos ven ondear en su plaza mayor la bandera roja y gualda que llevan como un símbolo de la Patria los conquistadores.

EL ALCÁZAR se vende en

BUENOS AIRES, calle Belgrano 1825, despacho de don Félix Rangil.

EN GENOVA, vía Fieschi 30/9, don Giuseppe Pedemonte.

EN LA HABANA, «Cultural S. A.»

# Un armador de Bilbao que vende un barco y no recibe el dinero correspondiente

Burdeos.—En diversas ocasiones nos hemos ocupado de los incidentes suscitados en la Rochelle por el embargo del «Sea Bank» y del «Ape Mendis».

Pero algunos incidentes análogos, bajo el punto de vista de origen, se han desarrollado en Burdeos y están a punto de estar terminados.

El 20 de mayo de 1937 el señor Menchaca, armador de Bilbao, vendía ante notario el vapor «Briquetas Zorzas» al Gobierno de Euzkadi por 4.300 libras esterlinas.

El barco se encontraba entonces en Burdeos y parece que se había convenido en que sería abonado su precio al señor Menchaca cuando dicho barco hubiera sido revendido por el Gobierno de Bilbao. En efecto, el 2 de julio, un armador inglés adquirió el vapor por la suma de 4.300 libras esterlinas, que fueron giradas, a la cuenta del señor Menchaca, al Banco de Vizcaya en Bilbao.

Pero, en su huida, los rojos trasladaron el Banco a Santander y el señor Menchaca se vio imposibilitado de recoger su dinero.

El armador llevó el asunto a los tribunales y ahora éstos deliberan para ver una cuestión de competencia jurídica, ya que la reclamación está formulada contra un Gobierno responsable, cuya responsabilidad no existe, pues que su dominio ya terminó y además, porque, aunque existiera ese Gobierno vasco, no pasaría de ser un departamento al servicio del Gobierno de Valencia.

Este curioso asunto promete dar mucho juego a los jueces.

## Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques  
C. Durquin, S. A  
Apartado, 22 :- Teléfono 22  
CADIZ

## Luis García de la Herván

Fundición de hierro y bronce  
CADIZ SEGUNDA AGUADA

«La Catalana»,  
SASTRERIA-CAMISERIA  
Cristóbal García Plaza

# El comité de Valencia pide 30.000 voluntarios rusos

¿Un pacto secreto gestionado por Dimitrov?

París.—Por noticias fidedignas se sabe que el «Gobierno» rojo de Valencia ha dirigido una petición a Moscú para que le sean enviados 30.000 nuevos voluntarios para reconstituir y reorganizar las brigadas internacionales, ahora destruidas.

Estos envíos de voluntarios fueron concertados con Dimitrov en un pacto secreto, que se dice existe firmado entre Valencia y Moscú.

Cataluña, provincia de la U. R. S. S.—Prosa expresiva

Barcelona.—«Solidaridad Obrera», del 22, al dar cuenta del establecimiento de la tasa para las pastas de sopa, dice lo siguiente: «Continuando la tarea de regular «de la mejor manera posible» la venta y los precios de los comestibles necesarios para el abastecimiento de la ciudad, la Alcaldía de Barcelona a propuesta de la Consejería Regidora de Abastos, ha establecido para la venta al público de toda clase de pastas para sopa, el precio único de 2,40 kilo.

Bar y Restaurant NUEVO METRO  
FRANCISCO MORALEDA  
Servicio especial para Banquetes y Carta  
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Donativo de plátanos para el Ejército.—Han comenzado a llegar a los puertos españoles

Burgos.—En la Secretaría de Guerra han facilitado una nota manifestando que han comenzado a llegar a los puertos de Cádiz, Sevilla y Vigo, los primeros envíos del donativo de plátanos que, a propuesta del Consejo Ordenador de dicha fruta, realizan los agricultores canarios con destino a las fuerzas del Ejército, Marina e Invalidos.

El donativo alcanzará hasta el valor de un millón setecientos mil pesetas y significa la expresión de admiración al Ejército Nacional y el agradecimiento de los agricultores por la labor de las autoridades, que con su gestión han conseguido salvar la importante industria del plátano canario.

# Largo Caballero y otros dirigentes socialistas se separan del partido

París.—Por noticias recibidas del campo rojo, se sabe que el líder socialista Largo Caballero ha decidido, en unión de otros primates del partido, separarse del mismo.

Esta decisión ha causado la natural impresión en los círculos políticos de la España roja y se cree que ha de ser la base de trascendentes repercusiones en la política interior de la España marxista.

## JUSTICIA SOCIAL DE LA ESPAÑA DE FRANCO

Salamanca.—Siguiendo las inspiraciones del Caudillo se ha fundado en esta ciudad la primera Caja de Compensación de las cargas familiares.

Se ha nombrado a directiva, de la que se ha nombrado presidente de honor al Generalísimo.

Se tiene el propósito de que en 1.º de Agosto se empiece a hacer efectivo el subsidio familiar.

## LARGO, DETENIDO EN LA EMBAJADA RUSA

Barcelona.—Según un periódico, el ex jefe del «Gobierno» de Valencia, Largo Caballero, ha sido llevado por una patrulla militar a la Embajada soviética de Valencia.

Los soldados le reprocharon su conducta mientras le conducían en automóvil. En presencia del embajador, éste le dijo que la U. R. S. S. estaba muy descontenta de su conducta, por las críticas que hiciera en distintas asambleas sindicales contra Rusia.

Poco tiempo tardó en congregarse una masa enorme de gente en la calle, que reclamó a voz en grito la liberación de Largo Caballero, a lo que el embajador se vio obligado a ceder.

Largo no se atrevió a salir más de su piso, no obstante estar disfrutando actualmente de libertad.

Almacenes Escobar  
TEJIDOS Y NOVEDADES  
Columela, 2 : Telf. 2443 : CADIZ

# una carta del general Moscardó

Para que se entronizaran en el Alcázar de Toledo y por suscripción popular de diez céntimos se ocupó Acción Ciudadana de la mujer de esta recaudación, y en el pasado mes de Junio fueron remitidas al heroico General Moscardó las dos imágenes ofrecidas: un cuadro antiguo y artístico del Sagrado Corazón de Jesús y un magnífico cuadro con precioso marco dorado de la Santísima Virgen de los Reyes.

Ayer se ha recibido en esta Secretaría la carta que copiamos:

«Soria, 23 Julio 1937.—Muy señora mía: Reciba en nombre de todos los defensores del Alcázar Toledano las más expresivas gracias por las dos imágenes que han tenido la amabilidad de enviarnos, que se entregan a la Hermandad

de Nuestra Señora de Santa María del Alcázar, fundada durante el sitio para que sirva de lazo de unión de los que allí con nuestro esfuerzo apoyamos la decisión de los buenos españoles en el Glorioso Movimiento Nacional.

Queda siempre a su disposición su affmo. s. s. c. p. b., Luis Moscardó.»

Con todo cariño conservaremos este precioso documento, que nos llena de satisfacción por ser de quien es y por demostrar una vez más en él la fe acendrada de estos héroes al fundar su Hermandad de la Santísima Virgen de Nuestra Señora de Santa María del Alcázar. Y es que heroísmo y piedad van juntos, y más en esta Cruzada de Religión y Patria.

¡¡Viva España!!.—La Secretaria.

# Mientras los milicianos luchan, los hijos de Belarmino Tomás veranean

Avila.—Todavía les quedan algunos ánimos para luchar a los rojos asturianos; pero se dice entre ellos que con la caída de Santander tendrán que abandonar las armas, pues los dirigentes tienen ya a sus familias a salvo y han asegurado sus vidas.

Belarmino Tomás mandó también a su familia a Francia—dicen—antes de la ocupación por los nacionales de Bilbao.

Son muchas las familias de dirigentes asturianos que han salido para el extranjero, lo que hace que reine la desmoralización en la retaguardia, pues todos interpretan que tienen perdida la guerra.

El viernes último salieron de Gijón los nuevos reclutas destina-

dos a los frentes, lo que produjo una protesta de todas las madres, que dicen que mientras sus hijos van a las trincheras, los hijos de Belarmino Tomás estaban seguros en el extranjero. Esto mismo lo comentó después el periódico «Acracia», órgano de la C. N. T., diciendo que mientras unos estaban en el frente, otros estaban disfrutando de los millones que ganaban sus padres como dirigentes.

Esta alusión la recogió Belarmino Tomás, que publicó unas manifestaciones en «Avance», diciendo que sus hijos no estaban en Francia. Pero le replicó de nuevo el periódico cenetista de tal forma que éste no ha vuelto a decir palabra.

## CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS  
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

AGOSTO 4 1936 ELALCAZAR Hace un año

¡Cuántos mártires hubo por estos días en Toledo! Hemos mencionado ya en estas notas a muchos de ellos; son más, bastante más los que entregaron hasta hoy su vida por Dios y por la Patria. El Tránsito—sobre todo, el Tránsito—mostraba cada día, el atardecer, varios grupos de cadáveres, a veces en montón, que, después de ser curiosamente durante largas horas por las turbas desalmadas, eran recogidos y transportados en camioneta al cementerio.

Fué por estos días cuando fué asesinado el joven don José Moscardó, hijo del heroico general, por negarse su padre a rendir el Alcázar; el episodio, reproducción del famoso de Tarifa, es tan conocido, que no hemos de repetir aquí su relato. En Soria se han verificado recientemente solemnes funerales, con asistencia de las autoridades y de numerosísimos fieles, en sufragio de los dos hermanos don José y don Luis Moscardó Guzmán, sacrificados por las hordas rojas.

Fué por estos días también cuando fué asesinada casi toda la benemérita familia Miedes; familia de mártires y de héroes, de la cual el insignie P. Gelfino hizo hace poco en estas columnas el elogio que merece. No respetaron ni al anciano padre el droguero don Mariano. No respetaron tampoco a la señora Carmen Miedes, médico, farmacéutico, ejemplo de mu-

chachas virtuosas, cultas, la briosas, modestas, que prodió gaba sus servicios profesionales entre las clases humildes. Fué este crimen—con el que los marxistas castigaron un caso edificante de ciudadanía valerosa y de rectitud de conciencia, puestas al servicio de la Justicia en el proceso Moraleda—otro de los más indignos y repulsivos perpetrados por los rojos en Toledo. Su cada vez quedó abandonado por largas horas en la explanada de La Granja, expuesto a la curiosidad y el ludibrio del público salvaje. ¡Qué tremenda infamia!

Otras víctimas: el teniente retirado de la Guardia civil, don Juan Ramírez de la Dueña; el coadjutor de Santa Leocadia, don José Rivas, y tantos y tantos otros hombres buenos, caballerosos, dignísimos.

En el Alcázar persistía el elevado espíritu de sus defensores ante los continuos ataques y los bombardeos nocturnos de la artillería enemiga. Decía en tal día como hoy el diario alcazareño: «La batería, sin cambiar de objetivo, ha cambiado de posición. Esperamos que muy pronto cambie de dueño.»

## Viuda de Manuel Bruno

Fábrica de Paños para el Ejército y Comercio  
Variedades en Estambres  
Zúñiga y Rodríguez, 2  
BEJAR (Salamanca)

METAL TROQUELADO  
EMILIO MUÑOZ  
Especialidad en botones, cifras y emblemas para uniformes militares

BEJAR :- :- (Salamanca)

## E. RAMOS

:- Almacenista de Plátanos :-  
PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634  
Surcurs-les: Cádiz, L. bertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez Pedro Al. nso, 10; Huelva, Rescón, 45

## Un paso al frente

# Las Cajas Compensadoras de salario familiar

Por J. AZPIAZU, S. J.

111

La Caja compensadora es la solución del huevo de Colón, que, resuelve sencillamente las tres formulas que en la sociedad han de resolverse:

A igual trabajo igual salario.

A igual riesgo igual seguro.

A igual familia igual subsidio.

La solución no es de hoy; es de 1936. Pero... en España entran muchas cosas buenas tarde, después que se han establecido en países como Bélgica, Italia y Francia. No es que, aislados, no hubiera ya en España preciosos casos de salarios familiar, porque alguno de ellos conocía yo en mis propagandas—cito Orense, cito Pamplona cito Bejar—; conocía el mismo caso español colectivo de Caja compensadora—el del bello rincón de plata y azul de Mallorca—, y ahora tengo la suerte de oír en la capital de la nueva España, a los mismos a quienes en años difíciles ayudé a formar el grupo y recomendaré la Caja; que el 19 de julio—día histórico—nace una nueva Caja de compensación, que va a tranquilizar la conciencia de muchos patronos católicos y a endulzar el hogar de muchos trabajadores que también lo són.

Salamanca doce! Salamanca enseña, decían los antiguos mirando a la Universidad de Fray Luis de León. Ahora de nuevo, en otro campo no menos fructuoso y ubérrimo que el de las ciencias sagradas, enseña Salamanca sus deberes a los patronos españoles. Siga enseñando la vieja ciudad y aprenda la nueva España. Cuando un jefe de Estado repita en público la frase que Dollfus decía al mundo atónito en 9 de septiembre de 1933: «quiero conducir a Austria por el cauce social cristiano abierto por León XIII y Pío XII» las alas de la victoria saben dónde posarse.

EXTRANJERO

# Chamberlain proyecta en octubre una conferencia de las potencias locarnianas

Londres, 3.—Los periódicos comentan la carta de Chamberlain a Mussolini. El «Daily Telegraph» informa que Chamberlain espera realizar en octubre una conferencia de las potencias locarnianas. Eden también sonda actualmente al Gobierno alemán sobre esta cuestión. No se disimula el recelo de que el conde de Ciano no acceda a esta invitación, si no se tomasen decisiones para el reconocimiento de la conquista italiana de Etiopía. El «Morning Post» escribe: «Cuando más Inglaterra se aproxime a Alemania e Italia, más segura estará la paz en el mundo. Toda unión con Moscú debe comprometer la buena reputación de Inglaterra. La paz no puede ser salvaguardada sino por una política que se base en las mismas líneas que la de Berlín y Roma.» (D. N. B.).

## “La Divina Pastora”

Fábrica Modelo de Pastas para Sopa

Luis Arroyo Crespo

CADIZ

**HOTEL GREDOS**  
DE  
**Dominica González e hijo**  
ARENAS DE SAN PEDRO (Avila)

Por su excelente CONFORT es preferido por todo el mundo. Diariamente automóviles directos a Avila y Talavera de la Reina.

No confundirse: Como el HOTEL GREDOS con sus incomparables habitaciones y su cocina confortante no hay otro en toda la comarca

## El pensamiento tradicionalista y la enseñanza

III

Y ahora, después de haberse señalado la necesidad mejor aún la obligación del Estado de formar a sus educadores en católico, digamos algo del maestro como funcionario y su realidad actual.

La táctica de fabricar maestros en serie, «a pasar», no puede ser eficaz. Deficientes en su formación, deficientes en su situación dentro del Estado, se dan cuenta muy pronto de que se les ha lanzado a las escuelas como se lanzan las cajas de cerillas al mercado. Y, ¿qué clase de educación se puede esperar ya de esos pedagogos incapaces en su base, amargados en su profesión?

En floridas frases he oído decir mu has cosas del maestro. Ha de ser un señor elegante, culto, alegre, adornado de toda suerte de cualidades, hasta guapo para que no falte nada. Muy bien, nosotros estamos de acuerdo con el sentido de esos conceptos que nunca han pasado desgraciadamente de tópicos, de frases bonitas. ¿Qué medios, si no, dá la sociedad a esos educadores ideales sobre quienes se poetiza tan bien? ¿Cómo los forma?

Y sin embargo nadie desconoce que su influencia en la orientación de la juventud es decisiva. Por eso hemos de formar, hemos de conquistar al maestro a toda costa, y una vez formado, una vez conquistado, ya él se encargará de formarnos, de conquistarnos ciudadanos, en la concepción que nosotros tenemos de esta palabra. Y una cosa he de decirlos, lectores, que nuestros

maestros están deseando que se le forme, está deseando que se le conquiste. Y entonces, ningún propagador más eficaz, ningún vehículo más seguro para la difusión por aldeas, pueblos y ciudades, del verdadero patriotismo, de la verdadera paz, del verdadero amor, de la verdadera hermandad, de la verdadera ciudadanía, en una palabra, de la verdadera cultura. Tiene tanta trascendencia una buena educación, y se ahorrará tanta policía el día de mañana...

Hablando de reivindicar al Magisterio, espiritualmente, hay que reivindicarle también en su situación como funcionario del Estado.

El sueldo de la mayoría de los maestros en España: 3.000 pesetas es insuficiente para sostener una familia. Y pensemos en que con la perspectiva actual miles y miles de maestros amenazan jubilarse en el sueldo de entrada. Maestros de unas mismas oposiciones, con el mismo número de servicios, disfrutan sueldos distintos. Y ni que decir tiene que los maestros que piensan en ascender han de esperar a que compañeros suyos desaparezcan del escalafón.

## Los comunistas de Palestina distribuyen folletos antibritánicos

Jerusalén, 3.—De conformidad con su táctica, el partido comunista ilegal de Palestina distribuyó ayer, en el aniversario del comienzo de la guerra mundial, unos folletos en los que se excitaba a la población a luchar contra el imperialismo inglés y contra el desmembramiento de Palestina. (D. N. B.)

## Hacia un Concordato de Yugoslavia con la Santa Sede

Belgrado.—La Cámara aprobó hoy el proyecto de ley en favor de un Concordato con la Santa Sede. La propuesta gubernamental prosperó por 166 votos contra 129

## Un gran teatro romano al aire libre

Roma.—El gobernador de Roma acompañó hoy a gran número de periodistas extranjeros e italianos a las Termas de Caracalla, únicas en el mundo en donde se inauguró un formidable teatro al aire libre.

El teatro, capaz para ocho mil espectadores sentados, se asienta sobre un magnífico panorama cuajado de pinos, olivos y naranjos. La inauguración ha tenido lugar el día uno de agosto con la ópera «Lucia de Lammermor». Los días 3 y 5 tendrán lugar otras representaciones.

## Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres  
ARRABAL, 30 - TOLEDO

## Un avión gigante italiano, destruido en la frontera entre Egipto y Sudán

El Cairo, 3.—Un avión gigante italiano, que se disponía a aterrizar en el aeródromo de Wadi-Halfa, en la frontera entre Egipto y Sudán, se incendió, quedando destruido. Resultaron muertos cinco tripulantes y cuatro pasajeros.—(D. N. B.)

## El Gobierno de Rumania retira del Banco de Francia 174 millones de francos oro

Bucarest.—Por decisión del Gobierno de Rumania, han sido retirados del Banco Nacional de Francia 174 millones de francos oro que allí tenía el Tesoro rumano en concepto de depósito.

Esta noticia al ser conocida en los medios financieros de París ha causado una gran depresión moral.

## Se come los fondos de la «España roja».—Y los «compañeros» intentan asesinarlo

Varsovia.—El secretario del Partido Comunista polaco ha sido agredido anoche por un grupo de «compañeros», resultando con heridas graves.

La misión de sus agresores era la de suprimirlo, pues habían constatado un desfalco en los fondos destinados a España roja.

Por las declaraciones del herido, se deduce que estaba de acuerdo con el emisario del Komintern, «compañero» Mandelsban, para consumar el hecho, quedándose la suma total de los fondos recogidos para la España roja, mediante la falsificación del recibo.

Los comunistas polacos, una vez descubierto el truco, habían decretado su muerte.

## Cipriano Rodríguez Arias

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y comercio  
BEJAR (Salamanca)

## La protesta de los musulmanes contra la desmembración de Palestina

Londres, 3.—Dicen de Calcuta que los musulmanes de la provincia de Bengala protestaron ayer en una gran asamblea contra el desmembramiento de Palestina. Fue aprobada una moción en la que se dice que los musulmanes de la India están dispuestos a todos los sacrificios para garantizar la posesión de los lugares santos del Islam. No tolerarán que Jerusalén tenga un Gobierno no musulmán. (D. N. B.)

Los voluntarios no van a encontrar donde volver.—Otro Gobierno se niega a admitirlos

Londres.—A la respuesta dada por Polonia de que no ha de admitir a los polacos que estaban huidos o desterrados de su país como peligrosos y comunistas ha seguido la de Suiza, cuyo Gobierno replica que sus súbditos enrolados en el ejército rojo estaban de ante mano refugiados en Francia, donde lógicamente deben volver.

## Comentarios en Londres a la ocurrencia del Gobierno rojo

Londres.—No se ha recibido en Londres ninguna confirmación oficial sobre la intención del Gobierno de Valencia de apelar a la Sociedad de Naciones, según parece que expresa en el comunicado oficial del Consejo de ministros celebrado ayer en Valencia. Los círculos autorizados continúan en la idea de que, a pesar de las dificultades con que tropieza el C. de N. I., éste es, sin embargo, el organismo más apropiado para tratar del problema español, puesto que todas las potencias interesadas están representadas en él, no siendo éste el caso de la S. de N.—(Faro).

## El príncipe Otto, muy mejorado de sus graves heridas

Salamanca.—El príncipe Otto, hermano de la emperatriz Zita, se encuentra muy mejorado de las graves heridas que recibió en el frente y tiene el propósito de, en cuanto se restablezca totalmente, regresar a las filas de los requetés navarros donde se halla alistado.

## Manuel Gómez Viaña

RIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS  
Chiclana de la frontera  
(CADIZ)

## Negrín regala relojes y Prieto dinero

Valencia.—Negrín ha decidido felicitar a unos pilotos rojos por lo bien que bombardean las ciudades de retaguardia. Negrín les ha regalado unos relojes y Prieto les ha prometido una gratificación de pesetas 25.000.

Los aviadores han cogido los relojes, pero el dinero no han podido encontrarlo aún porque Prieto se ha olvidado ya de su promesa.

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - - Cámara frigorífica  
y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

## Colisión entre dos paquebotes en Grecia

Atenas, 3.—Anoche ocurrió una colisión entre los paquebotes «Hydra» y «Anastasia», que llevaba a bordo numerosos excursionistas que regresaban de la isla Eguia. El «Anastasia» se partió en sí, hundiéndose.

Hasta ahora fueron encontrados nueve cadáveres, ignorándose la suerte de 30 personas.—(D. N. B.)

## Lae andanzas de Aguirre en París

París.—El «presidente» Aguirre ha hecho declaraciones a los periodistas de París manifestando que uno de los objetos que le han llevado a la capital de Francia, ha sido el revisar las cuentas de las encargados de la compra de armas, los cuales se han portado como ladrones de oficio.

LA VIDA EN TOLEDO

Solemne funeral por los muertos de la 8.ª Bandera

Los soldados del Batallón de Voluntarios piden medallas

De las posiciones del frente de Toledo, defendidas por el batallón Voluntarios, nos llega la simpática solicitud de unos valientes soldados que tendrían su no gusto en poseer unas medallas de la Purísima, Patrona de la Infantería, o de la Virgen del Sagrario, Patrona de la ciudad, si la generosidad de nuestros lectores les hiciera el obsequio de ofrecerse.

Son los solicitantes el brigada don Antonio Martín Martín; los cabos Félix Gómez Serranillo, Benito Suela y Faustino Resino, y los soldados Julio González de Buitrago, José Resino, Aurelio Lázaro y Eugenio Resino.

Por lo agradable de la solicitud, que revela los sentimientos católicos de dichos soldados, y por pertenecer éstos al batallón de Voluntarios de Toledo, que viene defendiendo nuestras posiciones desde la entrada de las tropas en nuestra ciudad, estamos seguros de que su deseo será satisfecho con la mejor voluntad por algunos de nuestros lectores.

Los obsequios pueden enviarse a la Administración de EL ALCAZAR, que los hará llegar inmediatamente a los interesados.

Notas necrológicas

Don Juan Carrillo y don Pascual Martín de Mora

Mañana, día 5, a las ocho de la mañana, se celebrará en el Convento de madre de Dios, un solemne funeral en sufragio de los terciarios dominicos don Juan Carrillo y don Pascual Martín de Mora.

A él contribuye la Orden Tercera de esta Ciudad.

Don Manuel Valiente

En el altar de la Virgen del Sagrario se celebrará mañana (D. m.) misas a las ocho y ocho y media en sufragio del que fué cantor de la C-pilla musical de la Catedral, don Manuel Valiente.

Sufragios por la familia Miedes

Hoy, en San Nicolás, se celebra un solemne funeral y una misa por las almas de don Mariano Miedes Clemente y su esposa doña Petra Lajusticia San Juan, y de sus hijos don Luis, doña María del Carmen, don José y don Jaime.

Todos los buenos toledanos y todos los buenos católicos tendrán hoy un recuerdo sentidísimo y una oración fervorosa por esta familia ejemplar que, por ser creyente y amante de la Patria, y por practicar gallardamente sus virtudes cívicas, fué aniquilada por los rojos del modo más cruel y más bárbara.

A los supervivientes de la benemérita familia, don Mariano, doña Petra y don Joaquín Miedes Lajusticia reiteramos, juntamente con nuestro pésame muy de corazón, la expresión de nuestra más afectuosa simpatía.

Gente conocida,

AGENTES DE PUBLICIDAD Formales, activos y bien relacionados, precisan en todas partes; buenas ganancias; irútil solicitar sin buenas referencias.

Dirigirse a «Gente conocida» (Cádiz)

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Gregorio Manglano Montero, Batallón de Infantería número 161; Manuel Flores, 2.º Batallón de F. E. T. y de las J. O. N. S.; Alfonso Ariza Rodríguez, falangista; Manuel Ojeda de Andrés, 2.º Batallón de F. E. T. de Cadiz; José Ramón Rodríguez, Regimiento de Infantería de Zaragoza número 30, 2.º Batallón, Compañía de Ametralladoras.

Juan Pérez, falangista de la 1.ª Bandera de Cáceres; Manuel Bonilla, escolta de la 148 división; Emilio Colmenar, 10 Bandera, 40 Compañía; José Cabezas y José Macías, Regimiento de Infantería de Lepanto número 5, 1.ª Compañía, Batallón de Recuperaciones; Julián Varr Martínez, Regimiento de Artillería de Costa número 1; José Luis Zurita, Bandera de F. E. T. de Cáceres; Angel Ortega; Enrique Prieto, Antonio Avam, Bandera de Castilla número 2, Ametralladoras.

Antonio González, cabo de Arque número 27, 2.ª Compañía; Gregorio García Rafadé; Miguel Sánchez Gil, Eugenio Pajares López, Manuel Moreno García. Todos estos pertenecientes a la Academia de Infantería Caballería Intendencia, 5.ª Escuadra Ametralladoras y defensores del Alcázar de Toledo.

Antonio Artá Neto, 2.ª Bandera de Andra, 1.ª Centuria; Joaquín Rodríguez, Regimiento de Bailén número 24, 8.º Batallón; Ricardo Begoña, 4.ª centuria, Bandera de Castilla; Gaspar García Ledesma, 4.ª Centuria, 5.ª Bandera de Castilla; José Pérez Vazquez, Dionisio Fernández, Eduardo Alvarez, Antonio R. G. Montero, Luis Blanco Iglesias, Juan Fernández, Manuel Otero, Amando Dantas, Bernardo González, Centuria de la F. E. T. «Los Caballeros de la Muerte».

Eugenio Díaz Fidalgo, 4.ª Compañía, y Julián Díaz Fidalgo, de la 5.ª, sargentos del Batallón de Voluntarios de Toledo.

AYUNTAMIENTO

Asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Comisión Municipal permanente a las seis y media del día de hoy.

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Decreto de la alcaldía, relacionado con el personal administrativo.
- 3.º Comunicación del señor Director del Sanatorio de Oza, sobre pago de estancia de la Colonia Escolar.
- 4.º Instancias de dos funcionarios solicitando licencia.
- 5.º Otras de varios vecinos solicitando licencia para apertura de establecimientos.
- 6.º Relación de facturas que presenta Intervención.
- 7.º Correspondencia.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 4 de agosto de 1937, Don José Alandí, don Julio Pérez, don Albano Fernández, don Juan Fernández.

PELAYOS

Mañana a las ocho, se presentarán sin pretexto alguno en su cuartel de los Carmelitas, para asistir a la misa de Comunión que se celebrará por las intenciones de la augusta señora doña María de las Nieves, que celebra su fiesta onomástica.

Es obligatorio el uniforme y la asistencia de todos.

El jefe director

Muy importante

Se pone en conocimiento de los agricultores de la zona liberada de Toledo y Madrid que en la Fábrica de Málaga del Servicio del Cultivo de Tabaco, hay existencia de nicotina pura y sulfato de nicotina a 45 y 30 pesetas kilo; respectivamente, debiendo solicitarlo de la Dirección del Cultivo de Tabaco en España por conducto de la Sección Agronómica de Toledo.

La augusta señora doña María de las Nieves, celebra mañana su onomástica

Mañana, día 5, celebra su fiesta onomástica la augusta señora doña María de las Nieves, viuda del rey Alfonso Carlos. Por las intenciones de la egregia señora, se celebrará una Misa de Comunión a las nueve de la mañana, en la Iglesia de los Padres Carmelitas, a la que asistirán Requetés, Margaritas y Pelayos y cuantas personas deseen sumarse al piadoso acto. Aprovechamos esta ocasión para rendir tributo de admiración y respeto a doña María de las Nieves, cuyo celo por la Santa Causa de España tantas veces ha demostrado.

Diputación Provincial

Secretaría. Concurso

Hallándose vacante la plaza de Interventor de Fondos de esta Excelentísima Diputación y en cumplimiento de lo dispuesto en la Orden del Gobierno General de 19 del pasado mes de Junio, inserta en el Boletín Oficial del Estado núm. 47, correspondiente al día 24 del mismo mes, se abre un concurso para la provisión con carácter interino de mencionada plaza, por término de diez días hábiles, contados desde el siguiente al de su publicación en este periódico oficial y con arreglo a las siguientes condiciones:

Podrán tomar parte en el presente concurso todos los individuos que pertenezcan al Cuerpo de Interventores de la Administración Local y reunan las condiciones que determina el artículo 151 del Estatuto provincial vigente, de conformidad con lo preceptuado en el Reglamento de funcionarios municipales de 23 de Agosto de 1924 y RR. DD. de 23 de Agosto de 1926 y 14 de Noviembre de 1929, declarados válidos como preceptos reglamentarios por el Decreto de 16 de Julio de 1937 y la Ley de 15 de Septiembre del mismo año, bien entendido que esta interinidad no constituirá derecho alguno, de acuerdo con lo dispuesto en referido Reglamento.

2.ª La Diputación se reserva la facultad de apreciar en con-

junto los méritos alegados por los que acudan al concurso, dentro de las normas vigentes.

3.ª El sueldo señalado a esta plaza es el de 11.000 pesetas anuales, que son las que figuran asignadas en el presupuesto de esta Diputación para el ejercicio actual.

4.ª Las instancias, documentadas y reintegradas en papel del Estado de la clase 8.ª (1,50 pesetas), adhiriéndose además un timbre provincial de una peseta y dirigidas al Ilustrísimo señor Presidente de esta Corporación, podrán presentarse en el plazo señalado y durante las horas hábiles de oficina en el Negociado 1.º de esta Secretaría.

5.ª En las instancias deberá consignarse el domicilio del concursante a los efectos de las notificaciones que hubieren de serle dirigidas, la fecha de nacimiento, como asimismo cuantos documentos estimen necesarios para demostrar los méritos que aduzcan, acompañando igualmente certificado de buena conducta y carecer de antecedentes penales, pudiendo ésta sustituirse por declaración jurada del interesado; asimismo deberán acreditar no estar comprendidos en los preceptos del Decreto del Gobierno Nacional de 5 de Diciembre último.

6.ª Dentro del plazo de cinco días, y una vez transcurrido el que se concede para la presentación de instancias con los docu-

mentos presentados por los diferentes concursantes, se formará la oportuna relación, dándose cuenta a Comisión para que haga el nombramiento a favor de la persona que reúna a su juicio las condiciones legales exigidas.

7.ª Para los efectos de este concurso, se tendrá en cuenta todo lo preceptuado en los artículos 131 y 132 del Reglamento de funcionarios técnicos, administrativos y subalternos provinciales de esta Diputación.

8.ª Una vez hecho el nombramiento, se dará cuenta por la Diputación al Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia, remitiendo certificación literal del acta de la sesión celebrada al efecto.

9.ª El concursante en quien recayere el nombramiento, que no se presente a tomar posesión sin causa justificada en el plazo de treinta días desde su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, se entenderá que renuncia al cargo, y la Corporación resolverá el concurso con sujeción a lo prevenido en el artículo 26 del citado Reglamento de 23 de Agosto de 1924.—(Mañana continuará las bases de la otra vacante).

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de las películas) Hoy, a las 5,30 y 7,30: La bella Carole Lombard en SOBRENATURAL.

CINE MODERNO: Hoy, a las 5,30 y 7,30: El poema del Norte ESKIMO (en español).

Sección religiosa

DIA 5

SANTORAL.—Nuestra Señora de las Nieves.—Santos Emigdio, Eusignio, Cantidiano, Afra y Casiano.

CULTOS

Solemne fiesta en el Convento de Jesús y María.

A las once se celebrará solemnemente la santa misa, siendo orador sagrado el muy ilustre señor don José Boada, canónigo de Tarragona. A continuación se expondrá a Su Divina Majestad.

A las cuatro y media se rezará el Santo Rosario, un piadoso ejercicio en honor del Santo Padre, terminando con la Reserva y adoración de la reliquia.

La Comunidad ruega a los toledanos que asistan a tan solemnes cultos.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 3

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión.....	716,2 mm.
Temperatura máxima.....	36,6
Idem mínima.....	20,7
Humedad %.....	23
Viento.....	NW
Lluvia (litros por metro cuadrado).....	0,0

mentos presentados por los diferentes concursantes, se formará la oportuna relación, dándose cuenta a Comisión para que haga el nombramiento a favor de la persona que reúna a su juicio las condiciones legales exigidas.

7.ª Para los efectos de este concurso, se tendrá en cuenta todo lo preceptuado en los artículos 131 y 132 del Reglamento de funcionarios técnicos, administrativos y subalternos provinciales de esta Diputación.

8.ª Una vez hecho el nombramiento, se dará cuenta por la Diputación al Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia, remitiendo certificación literal del acta de la sesión celebrada al efecto.

9.ª El concursante en quien recayere el nombramiento, que no se presente a tomar posesión sin causa justificada en el plazo de treinta días desde su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, se entenderá que renuncia al cargo, y la Corporación resolverá el concurso con sujeción a lo prevenido en el artículo 26 del citado Reglamento de 23 de Agosto de 1924.—(Mañana continuará las bases de la otra vacante).

# La recogida de cadáveres y de material, llena la labor de nuestros soldados

(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).— Cuando un Ejército avanza de la forma que lo ha hecho el nuestro, y cuando el enemigo sale huyendo, como ha ocurrido con los rojos, no es extraño que, tras jornadas de intensa actividad, venga tras dedicadas al reposo de las tropas victoriosas, a enterrar cadáveres enemigos, a recoger el cuantioso botín, y a realizar operaciones de limpieza.

Y esto es lo que están haciendo los nuestros en el sector de Albaracín. Porque el lunes, tras de rechazar un ataque rojo, en el que el enemigo tuvo más de 400 muertos, 150 de ellos enterrados por nuestras tropas, estuvieron una parte de nuestras fuerzas dedicándose a la limpieza de la zona últimamente conquistada. Tuvo que durar hasta bien entrada la noche, y en la que no tuvimos más que media docena de bajas.

Transmitida la crónica anterior, vamos conociendo la última derrota roja, pues los nuestros tienen sitiados fuertes contingentes enemigos en Sierra Carbonera y todos los extensos pinares comprendidos en la acción envolvente de nuestras fuerzas.

Esta es la operación de limpieza que el lunes y el martes han realizado nuestros soldados.

Al verse copados los batallones, huyeron sus jefes rojos, y al terminar el día de hoy, eran cerca de 500 los prisioneros que teníamos en nuestro poder, y numerosos los soldados que, al grito de ¡Arriba España!, se presentaban en nuestras líneas.

El 13.º Cuerpo de ejército rojo quedó cercado en la Sierra de Albaracín, abandonando unas cantidades exorbitantes de material, consistentes en ambulancias, co-

ches ligeros, tanques de agua, camiones, almacenes de ropas, ametralladoras, fusiles, etc.

El júbilo que hubo en Teruel tras este copo fué enorme, especialmente a la llegada de camiones y camiones con prisioneros.

Algunos evadidos nos cuentan que varios oficiales rojos que se hallaban en los pueblos últimamente conquistados por nuestras fuerzas, al advertir la proximidad del Ejército nacional, pusieron un bando ordenando que en el plazo de diez minutos se entregasen a las hordas todos los animales domésticos; orden que tuvieron que cumplir las pobres gentes para no sufrir la pena de muerte.

Así se explica la extraordinaria miseria que domina en todos los pueblos recientemente conquistados, a los que tiene que atender nuestro Ejército salvador.

Gracias que, aun cuando los rojos han desvalijado las casas, han dejado la cosecha, que es muy abundante, sobre todo de patatas.

En Bronchales sembraron más de 300 arrobas de ella. Al aproximarse nuestras fuerzas, los rojos sentían dejar semejante cosecha, y una mujeruca que allí se encontraba les invitó a llevárselas, a lo que los milicianos, aunque pareció bien la idea, contestaron, viendo tan cerca a los nuestros: «¡Para eso estamos!... El que quiera esperarse, que se espere». Y huyeron como alma que lleva el diablo, dejando la hermosísima cosecha.

Nada de importancia tenemos que contar del frente de Teruel, salvo de que se han presentado 40 milicianos con armamento.

Y ahora, a esperar las órdenes del Mando de que nuestras fuerzas continúen la actividad de días anteriores.—(Faro).

## En Valladolid han comenzado ya las obras del hogar Nacional-Sindicalista

Valladolid.—En la reunión de la asesoría técnica nacional de Auxilio Social, quedó aprobada la obra del hogar Nacional-Sindicalista, permaneciendo al frente de ella su creador Martínez de Tena, Asesor Jurídico del Auxilio Social. Esta reunión terminó con el siguiente postulando. Auxilio Social contribuirá a que el pueblo viva con dignidad y holgura y para comenzar la actividad de esta nueva sociedad de Auxilio Social con las formalidades de rigor, ha sido otorgada la escritura de compra del primer terreno que adquiere la obra del hogar Nacional-Sindicalista. Se trata de una finca de tres hectáreas de extensión, enclavada en el barrio obrero de Valladolid y por lo tanto cerca de los establecimientos industriales en la Exposición de Prensa y Propaganda que se ha inaugurado recientemente en Valladolid.

El público que ha desfilado ante ella pudo apreciar el estilo renovador con que la obra del hogar Nacional-Sindicalista acomete el problema de las nuevas viviendas y del mejoramiento interior de las actuales. No se trata de edificar ramplonas, tan en uso, sino de levantar hogares alegres, modernos e higiénicos como los que el pueblo trabajador precisa, para sentir el orgullo y cumplir satisfecho y contento su función de producir la riqueza nacional.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Teatro de Falange

El día 15 del actual, festividad de Nuestra Señora del Sagrado, se celebrará en el Teatro de Rojas el estreno del Espectáculo número 1 de la Falange, que tiene la misión educativa, artística y patriótica de exaltar el Arte Popular Español.

El producto íntegro de este Teatro, está destinado al Auxilio Social y Movimiento Nacional.

Colaboran conocidos artistas y la Banda de la Legión.

Acudir al Teatro de la Falange, es conocer España y hacer Patria.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

## Reconocimiento oficial de la España Nacional por la Santa Sede

Ciudad del Vaticano.—El Estado Pontificio ha convenido conceder el rango de Encargado de Negocios con cartas credenciales al representante de la España Nacional cerca de la Santa Sede, don Pablo de Churrua.

Esta noticia ha producido gran satisfacción en toda España, ya que pone de manifiesto las buenas relaciones del Gobierno del Generalísimo con el Estado pontificio; relaciones que en fecha próxima han de ser aún más íntimas, según deseo de los verdaderos españoles.

## La prensa sueca comenta con simpatía el acercamiento anglo-italiano

Estocolmo.—La prensa sueca comenta ampliamente el acercamiento de las dos potencias europeas Inglaterra e Italia. Indica que este acercamiento asegura la paz europea y despeja el cargado horizonte del continente.

## Una graciosa fábula de los rojos catalanes

San Juan de Luz.—La prensa roja, dedicada a la publicación de noticias absolutamente falsas y tendenciosas, ha lanzado una fábula, según la cual dos generales italianos y algunos oficiales desembarcaron en Gibraltar del «Conte di Savoia» y marcharon seguidamente para Sevilla. Uno de los generales, provisto de falso pasaporte, era nada menos que el mariscal Badoglio, que, como todo el mundo sabe, se encuentra en Giugli para hacer una cura de aguas. Esta noticia ha sido publicada por el periódico el «Diluvio», de Barcelona, donde estos días, según el boletín meteorológico, la temperatura alcanzó 42 grados a la sombra.

## El cardenal Ilandain, gravísimamente enfermo

Sevilla.—Desde hace unos días su eminencia el cardenal Ilandain venía aquejándose de una dolencia, a la que al principio no se dió importancia. Desgraciadamente la enfermedad se ha acentuado y últimamente el ilustre purpurado ha sufrido una recaída. El comunicado facultativo de hoy es el siguiente:

«S.E.R. el señor cardenal, a consecuencia de una efeción bronco pulmonar, se encuentra grave. Dada la gravedad de su estado, esta tarde, a petición propia, le han sido administrado el Santo Viático. La comisión se organizó en la S. I. Catedral. En todas las iglesias de la diócesis se rezan preces por la salud del ilustre purpurado.»

## Calma en el frente madrileño

Navalcarnero.—La calma más absoluta ha reinado hoy en el frente madrileño. Únicamente nuestras baterías han batido energicamente las posiciones enemigas de la capital, habiendo causado daños de consideración. El número de evadidos del campo rojo continúa, habiéndose presentado en nuestras líneas varios milicianos con armamento.

# El tambaleante Gobierno Negrín-Prieto, trata de afianzarse por el terror

Salamanca.—El llamado Gobierno de Valencia facilitó ayer a la salida de su reunión una nota a la prensa en la que indicaba que habían tratado de nuevas medidas a adoptar para el mantenimiento del orden público, y que no se tendrá consideración para aquellos que traten de perturbarlo. El Gobierno Prieto, en vista de la situación desahogada del fracaso tan rotundo en Brunete, trata de cortar toda manifestación que contra él se hace, y en vista de las constantes manifestaciones populares en protesta de éste, somete al pueblo esclavizado a una mayor opresión. ¿Pero dónde estarán aquellas libertades que pregonaron tanto?

## Se teme un levantamiento cenetista en Levante

Salamanca.—El secretario del partido comunista de Valencia ha manifestado que, en vista de los constantes rumores que se extienden por la retaguardia de un levantamiento anarquista, advierte a sus huestes estén alertas en todo momento para castigar de una vez para siempre a los «fascistas» emboscados en las organizaciones sindicales.

## El duce contesta en términos amistosos a una carta de Chamberlain

París.—Ha causado impresión en los círculos políticos, la noticia de que el duce ha contestado en tonos amistosos a la carta que días pasados le envió mister Chamberlain.

## Indignación entre la prensa extremista francesa por el acercamiento italo inglés

París.—La Prensa comenta el acercamiento italo inglés, extensamente. Los periódicos afectos al Frente Popular expresan su indignación por este acercamiento haciendo cábalas y componendas y achacando este al fascismo internacional. Se asombran de este cambio en la política inglesa y algunos periódicos, como «L'Humanité» dice que si Inglaterra estrecha sus relaciones con Italia es porque han llegado a un acuerdo para repartirse el territorio español. Como se comprueba los marxistas son iguales en todos los países, y la mentira es hábilmente manejada por estos en cualquier idioma.

## Prosigue el victorioso avance en el sector de Teruel

Teruel.—Prosigue el avance de nuestras columnas ocupando posiciones estratégicas de gran valor. Debido a lo abrupto del terreno, nuestro avance se hace lento, ya que hay que vencer tantas dificultades. Aún a pesar de esta resistencia que la naturaleza opone al paso de nuestros soldados, estos prosiguen su incontestable avance, recogiendo los servicios de recuperación el material de guerra y armamento que las diezmadas y desmoralizadas columnas rojas abandonan en su huida. En Valencia causa impresión el acercamiento a las costas levantinas de la línea de fuego. Con el ánimo de impedir este, el llamado Gobierno ha enviado a la columna de «Acero», otra que como su antecesora quedará totalmente desbaratada por nuestras fuerzas.

## Algunos periódicos franceses piden el reconocimiento del Imperio italiano

París.—La prensa de orden acoge favorablemente las relaciones amistosas anglo-italianas, ya que con ello se despeja un poco el cargado horizonte europeo. Indica a su Gobierno proceda del mismo modo, ya que sino Francia se vería relegada a segundo lugar en un plazo muy breve. Solicita el reconocimiento del imperio italiano, y que se nombre embajador en Roma, puesto que aún Francia no tiene embajador cerca del Gobierno italiano, por ex girir éste que para tal fin ha de reconocerse el triunfo del Ejército italiano en Abisinia.

## Las rojas han tenido más de 3.000 bajas en el sector de Oviedo

Bilbao.—Después del durísimo castigo que han llevado las fuerzas marxistas en su intento de ataque a nuestras posiciones de Asturias, nuestros soldados se han dedicado a la cristiana labor de dar sepultura a los cadáveres marxistas que quedaron pegados ante nuestras alambradas, y que pagaron con su vida la osadía de asomarse a nuestras posiciones. Son muchos los milicianos pasados a nuestras líneas, quienes indican que el número de bajas rojas en este desesperado contraataque rojo se eleva a más de 3000.

## Continúa el avance de los japoneses al norte de Pekín

Tokio.—Continúan encarnizadamente los combates entre chinos y japoneses. Un avance efectuado por las tropas japonesas, ha capturado numerosos prisioneros y bastante material de guerra. El número de bajas causadas a los chinos se eleva a más de 280 muertos y 685 heridos. Las tropas japonesas continúan su avance. La aviación coopera eficazmente en el avance de la infantería. Últimas noticias informan que la aviación nipona ha bombardeado las concentraciones chinas, prosiguiendo sus avances las tropas japonesas.

Atentado contra el presidente del Tribunal de Casación de Barcelona

Salamanca.—Ha sido objeto de un atentado el presidente del Tribunal de Casación de Barcelona, Andreu. Cuando marchaba por una de las calles céntricas de la capital catalana, desde un coche hicieron varios disparos de ametralladora, sin que afortunadamente para él le tocara ninguno, haciendo, no obstante, gravemente a un guardia de Seguridad y una señora.

El coche desapareció rápidamente. Se cree que este atentado ha partido de los elementos anarcosindicalistas.

# EL ALCAZAR en la provincia

## SAN ROMAN DE LOS MONTES

Con asistencia de todo el vecindario tuvo lugar en este pueblo la celebración de la Fiesta Nacional de Santiago Apóstol.

Después de solemne misa cantada por el coro parroquial y en la que el señor cura párroco, hizo con gran elocuencia la apología del Santo en relación con las glorias de España, se celebró la manifestación en que, tras las banderas Nacional y de Falange, presididos por las autoridades se agruparon las milicias, los niños de las escuelas nacionales y cuantos abandonando sus faenas estivales quisieron rendir así su tributo de admiración y adhesión a los combatientes y al Caudillo heroico, al par que patentizaron su amor a España y su devoción al Apóstol.

Puso fin al acto el señor maestro nacional, haciendo resaltar la figura del Generalísimo como Caudillo ejemplar capaz de conseguir de los heroicos soldados españoles un rendimiento sorprendente y de todos, la plena confianza y adhesión.

Terminó su patriótico discurso, pidiendo aportaciones en obsequio a los combatientes logrando en el momento una cantidad superior a las 300 pesetas.

Se oyeron muchas vivas y la manifestación se disolvió en medio del mayor entusiasmo.

## CARPIO DE TAJO

Presidida por las simpáticas señoritas de Falange Española Tradicionalista fué colocada la mesa petitoria en la Casa Consistorial, durante los días 25, 26 y 27, con objeto de recibir donativos para los heroicos soldaditos que sufren resignadamente en los hospitales. Hubo generosos desprendimientos, recaudándose un total en metálico de 625,15 pesetas, con 15 cts, más una respetable cantidad de tabaco.

## Almacenes "Los Madrileños,,

Los más importantes en Géneros de punto y Perfumería. Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.

CADIZ

## «Casa Núñez»

ELECTRICIDAD

INSTALACIONES DE ALUMBRADO  
R. Oja, 10 - 11 - 23032 - SEVILLA

## José Saimoral Valera

FABRICA DE HARINAS

«Ntra. Sra. de la Caridad»

SANLUCAR DE BARRAMEDA

(Cádiz)

## «LA GOYA,,

Manzanilla pasada

Marca Registrada

Hijos de José Delgado y Zuleta

SANLUCAR DE BARRAMEDA

(Cádiz)

BAZAR

DOROTEA DE LAS HERAS

Viuda de Lastra

La casa que más barato vende

Alhóndiga, 3. - PIEDRAHITA

(Avila)

Los estampados más elegantes

los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

## NAVALCAN

Para celebrar el día 25, fiesta de Santiago, el homenaje de la Retaguardia al Frente, se dijo una misa de campaña en la Plaza de la Constitución, a la que asistieron todas las autoridades civiles y militares, milicias de Falange Tradicionalista de las J. O. N. S., Junta directiva del Sindicato Católico Agrícola y todo el pueblo con sus banderas.

El Padre Jesuita don Federico Estala, con su elocuencia acostumbrada, adaptó el Evangelio al homenaje que se celebraba, y exhortó a todos al cariño y admiración que debemos a nuestro glorioso Ejército y al Caudillo Generalísimo Franco.

A continuación, don Justo Fernández, presidente de esta Gestora, desde uno de los balcones de las Casas Consistoriales, se dirigió al pueblo, saludando a nuestro glorioso Ejército, que está escribiendo hoy la epopeya más grandiosa del mundo, por que cada soldado es un héroe más que va disputándose la muerte. Recomendó con gran interés, como corresponde a cuanto debemos a nuestro Ejército Salvador, que todos los de la retaguardia debemos estar unidos en un solo haz, con nuestra vista y corazones al servicio exclusivo de Dios, de la Patria y al del Caudillo Generalísimo Franco.

Se dieron repetidos vivas a Cristo Rey, a España, al Generalísimo Franco, a nuestro Glorioso Ejército y un gloria eterna a los mártires.

Se recaudaron 837,15 pesetas.

## ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52. - Teléfono, 1.423

## VENCEDOR

Pedro Díaz Lopez

Jerez

## REAL DE SAN VICENTE

El pasado domingo, fiesta de Santiago, se celebró con gran solemnidad la festividad del Patrón de España y el homenaje de la retaguardia al frente.

En la iglesia parroquial, que estaba completamente llena de público, que se agolpaba a las mismas puertas del templo, se celebró una solemne misa, en la que ofició el señor cura párroco. El señor cura pronunció breves palabras llenas de emoción, evocando la festividad del día.

Seguidamente se organizó una manifestación presidida por las autoridades, que acudió al Ayuntamiento, desde cuyo balcón el alcalde pronunció un elocuente discurso de homenaje a los que luchan en las frentes de combate.

Varios grupos de señoritas, recorrieron las calles de la localidad, realizando una cuestación que produjo un brillante resultado, acercándose la recaudación a las 700 pesetas.

Por la tarde una Comisión del vecino pueblo de Hinojosa de San Vicente, en la que figuraba el general Borrero, estuvo en el Real, y dicho señor dirigió la palabra al público desde el balcón del Ayuntamiento, haciendo resaltar la significación del día, y propugnando la acción de todos los buenos ciudadanos, para hacer una España nueva.—XX.

## Balneario de Santa Teresa (Avila)

Temporada oficial de 20 de junio a 20 de septiembre

Todo confort

También se alquila un hotelito con seis camas

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONES DE MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE Sobrina de Emilio Domínguez

Para pedidos siempre consulte precios

COMERCIO, 46

TOLEDO

## LOMINCHAR

Para festejar el día 25 de julio, este pueblo fiel entusiasta en dar realce a las órdenes emanadas de su Caudillo, quiso celebrar la fiesta nacional.

Por la mañana a las diez, oyendo una solemne misa donde nos dirigió la palabra nuestro celosísimo sacerdote, dándonos a conocer los principales pasajes de la vida del Santo Patrón. A este acto asistieron la Comisión gestora, comandante del puesto de la Guardia civil y demás personal afecto, franco de servicio, jefe local de F. E. T. de las J. O. N. S., los profesores de las escuelas con los niños siendo portadores de la enseña de la Patria, además de numerosísimo público.

Terminada la misa, dió principio la manifestación estando compuesta en primer término por las autoridades civiles y militares, los niños de las escuelas en perfecta formación, pelayos y el público en general, que recorrieron las principales del pueblo, y se dirigieron al cuartel de la Guardia civil donde el comandante del mismo, señor Sanz León, recibió en nombre de los que están en el frente, la entusiasta adhesión de la retaguardia, haciendo votos porque sigan cosechando victorias para la España nacional que caudilla el Generalísimo Franco. Durante todo el trayecto se cantaron los himnos nacionales y se dieron los vivas de rigor que fueron contestados sófisticamente por todos los asistentes.

En el salón de actos del Ayuntamiento el señor Alcalde obsequió a los niños con unos dulces y a las personas mayores con un ligero refresco, retirándose la manifestación con numerosos vivas a España a Franco y al Ejército nacional.

Por la tarde una comisión de simpáticas señoritas salieron a postular para engrosarlo en las mesas petitorias para contribuir al homenaje de la retaguardia a los soldados en el frente, que están siendo la admiración del mundo por su comportamiento heroico y ejemplar.

## A 500 metros del Ayuntamiento de Belfast, donde estaban los reyes de Inglaterra, explota una mina, produciendo gran alarma

Belfast.—Como se sabe, los reyes de Inglaterra tenían anunciado el viaje a esta ciudad, para cuyo fin se habían hecho grandes preparativos.

El recibimiento que se les hizo, en efecto, fué entusiasta, aclamándoseles por todo el trayecto.

Poco después de la llegada al Ayuntamiento el rey Jorge VI y la reina Isabel, quienes estaban encantados de la acogida que les habían dispensado más de un millón de irlandeses, de pronto, en medio del asombro general, se escuchó en el centro de la capital una explosión formidable, que produjo la consiguiente alarma.

A medio kilómetro del Ayuntamiento acababa de estallar una bomba. Un edificio sufrió desperfectos de gran consideración y los cristales de las casas colindantes cayeron al suelo hechos añicos a unos 100 metros a la redonda.

La Policía había declarado que el accidente se produjo por una fuga de gas, pero luego se confirmó que era una mina.

Informes posteriores que ha logrado recoger la Policía, dan a entender que se trataba de un atentado preparado contra las personalidades que tenían que acudir en tren a Belfast para rendir homenaje a los soberanos.

La vía férrea había sido minada en el pueblo de Templepatrick, a unos 20 kilómetros de la capital de Irlanda del Norte.

Luego dió una nota la Policía en la que dice que no cabe duda que la explosión se produjo con substancias explosivas que habían sido colocadas expreso.

## El trato inhumano que se da a los heridos en Cataluña

París.—Comunican de Cataluña que en estos últimos días han ido llegando a Barcelona grandes cantidades de heridos de diversos frentes; pero como no pueden ser hospitalizados en la ciudad por no haber camas ni colchones disponibles, y queriendo al mismo tiempo evitar una alarma de la población, estos heridos vienen siendo hospitalizados en los pueblos y masías de los alrededores de la ciudad.

Se dice en Barcelona que se han fundado clínicas en los pueblos; pero la realidad es que se han puesto en estos lugares, únicamente practicantes sin experiencia y sin tener título alguno, que se permiten hacer operaciones y tienen siempre fatales resultados. Los enterrados se hacen en cualquier sitio, lo que ha producido en varios de estos pueblos verdaderas infecciones.

## El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

## AVISO

### La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

## El servicio de abastecimientos de París es muy deficiente a causa de las huelgas

Roma.—A causa de las huelgas se encuentra París en peligro de no poderse abastecer, faltándole los géneros de todas las clases, y lo que es mucho más grave, los productos alimenticios.

Pelagra esto, en primer término, por la huelga de obreros agrícolas que ha vuelto a reproducirse; pero además, todo cuanto llegaba por el Sena y sus canales, está también interrumpido.

Lo motiva otra huelga más: la de los bateleros que perturban toda la navegación fluvial, muy importante en París.

El conflicto en este aspecto es todavía peor por la amenaza de los huelguistas de cruzar con sus barcas y bateles el paso de los canales, interrumpiendo su normal empleo.

Como si todo esto fuese poco, hay que añadir otro huelga más: la de los matarifes de los Macelos y carniceros.

Han llegado algunos elementos para sustituirlos, pero no bastan.

Estas huelgas, además, no sólo ponen en peligro a París en el tan importante ramo de la alimentación, sino que se extiende a todas las regiones del Sena y del Oise.

## ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal :-: Batería

de cocina de hierro esmaltado,

estañado, fundido y aluminio

Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118.

SAN FERNANDO (Cádiz)

## Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro

Productos del Cerdo Aceites de Oliva

Calle Real, 125. — Teléfono. 109

SAN FERNANDO (Cádiz)

GRANDE ALMACEN



PEDRO ROLDAN

Plaza del Par. 3

## "Cosecheros de sales", S. A.

Productores y Exportadores de

Sal Marina de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo

para salazones y curtidos.

SAN FERNANDO (CADIZ)

# La heroica acción de los Regulares en la batalla de Brunete

Se ha hablado de la heroica actuación de las diversas fuerzas del Ejército nacional en los duros combates de Brunete. En realidad, todas ellas cooperaron a la gran victoria de nuestras armas en aquel sector; pero hoy debemos destacar la brillantísima participación que los Regulares tuvieron en esa batalla, donde, una vez más durante la campaña, se han cubierto de gloria.

Los labores quinto y sexto entraron en Brunete después de dura pelea en las operaciones preparatorias, derrochando bravura, lo mismo los jefes que los oficiales y soldados.

Nos place consignar este detalle, por lo mismo que reproducimos en estas columnas un despacho de Londres retransmitiendo la referencia de un corresponsal inglés en que aludía con error a las fuerzas que entraron en Brunete.

No hace mucho dedicamos un extraordinario a la Legión. Hemos de dedicar también otro a los Regulares, porque es nuestro deseo que las páginas de EL ALCAZAR reflejen debidamente toda la admiración entusiasta que los españoles sienten por cada uno de los heroicos elementos militares que contribuyen a las victorias de nuestras armas.

## Formidable alegato de un socialista contra Rusia

### "NO CONDENARIA A MI PEOR ENEMIGO A VIVIR ALLI,"

Londres.— Sir Wallis Citrine, secretario general de las Trade Unions, y presidente de la Federación Sindical Internacional, ha publicado recientemente un libro formidablemente documentado, y titulado «A la busca de la verdad en Rusia».

He aquí algunos pasajes edificantes de dicha obra:

«No me es posible decir lo que otros han dicho, que la U. R. S. S. es el más bello país del mundo para los trabajadores.»

Está muy lejos de ser así.

No había visto nunca tal empleo de procedimientos destinados a intensificar el rendimiento: el trabajo a destajo, las primas de rendimiento y otras innovaciones dignas de los trabajos forzados.

A medida que los obreros producen más, la administración modifica, elevándolas, las normas de producción, lo que equivale a disminuir el salario a destajo.

El obrero soviético debe trabajar, para alcanzar el mismo nivel de bienestar, más y durante más tiempo que los obreros de cualquier país.

Suprimís las estadísticas porque no os agradan, y tratáis de hacer creer a las delegaciones de visitantes, que los ciudadanos soviéticos viven en condiciones muy superiores a los de otros países.

No condenaría a mi peor enemigo a vivir allí».

## Los niños españoles robados a sus madres hablan por Radio Moscú, envenenados ya por el Soviet

Moscú.—Por el micrófono de Radio Central se retransmitió una velada «artística» celebrada en el campo infantil de concentración de Tawrjehk, donde se encuentran refugiados numerosos niños españoles.

La emisión fué dedicada a la «España republicana», y tanto los «pioneros» rusos como los niños interpretaron diversas canciones rusas y españolas.

Profunda emoción se sentía al oír las vocécitas de estas desgraciadas criaturas arrancadas de su Patria y robadas a sus padres.

## El príncipe Gaetán de Borbón y Parma

Pamplona.—Ha sido dado de alta en el hospital de Alfonso Carlos, completamente restablecido de las heridas recibidas en el frente de Vizcaya, luchando al servicio de nuestra causa como requeté encuadrado en el glorioso Tercio de Navarra, Su Alteza el Príncipe Gaetán de Borbón y Parma.

La Salida de Su Alteza del benéfico establecimiento constituyó una cariñosa manifestación de simpatía hacia nuestro joven Príncipe, tanto por parte del personal facultativo como por los heridos y enfermeras. El Príncipe Gaetán de Borbón y Parma dió muestras de gran emoción y al mismo tiempo de agrade-

cimiento por esta afectuosísima despedida.

Manifestó que iba de Navarra verdaderamente aturdido por tanto agasajo y tantas muestras de cariño.

Su Alteza se trasladó a Leiza. En esta villa, en la mansión señorial de los señores de Baleztena pasará un par de días y después marchará al extranjero para visitar a su familia.

Enrique Varela  
SASTRERIA  
CALLE.—COLUMELA CADIZ

# El secreto de la unión

COLABORADORES DE "EL ALCAZAR"

POR

FEVIRC

Los más acabados programas de Gobierno, las leyes de por sí más fecundas y provechosas no pasaran de ser flor de un día, si a tanto llegan, cuando no encarnan bien en las muchedumbres que les han de dar plasticidad. Serán como semilla excelente caída en pelada roca si el pueblo desconoce sus líneas fundamentales o no se logra que las ame y se interese en llevarlas a la práctica.

Claro es, que cuanto mayor sea el alcance de esos programas será más difícil que el pueblo pueda llegar a una total y completa penetración con ellos; pero ahí está la responsabilidad de los que se erigen en mentores y guías de las muchedumbres; que deben procurar que no se extravíen, que los conozcan, que pongan el corazón en el cumplimiento de ellos, y con esto es seguro el éxito.

Nadie puede dudar de la trascendencia de la ley de unión de nuestras gloriosas milicias: masas juveniles, ímpetu heroico y programa social bien definido por una parte y depósito sagrado de tradición española, plétórico de espiritualidad católica como elemento formativo principal de nuestra nacionalidad por otra, son dos elementos que no se pueden mejorar, ni hay medio de llevar más allá en las rutas de la perfección y de la gloria a la sociedad que marcha con firmeza por estos dos carriles. Ahí está nuestra historia y las ajenas. Materia y alma; conquististas e ideales: todas las necesidades sociales del hombre se ven satisfechas en su grado máximo en el abrazo estrecho de esos dos elementos integrantes de las aspiraciones de este movimiento heroico y glorioso de nuestra Patria.

Pero de los dos: sin eliminaciones, sin olvidos, sin pretensiones, sin menoscabos, sin anulación del uno ni del otro. Aquí está el peligro. El espíritu de que estaban imbuidas por completo las masas, y hay que llevar muy allá el límite de lo que comprenden y abarcan esas masas, no se prestaba mucho a la realización de esos ideales que ahora se proponen como renovadores de nuestras glorias y nuestro bienestar. Al menos el elemento espiritualista y católico, si no era mirado con hostilidad, estaba com-

pletamente olvidado y arrinconado; y para el caso poca diferencia hay en lo uno y en lo otro, pues en uno y otro caso era casi nulo su influjo en la vida social, egoísta y materialista hasta la coronilla.

Con este antecedente, y más aún dada la condición humana, se explica en cierto modo que la tendencia de la masa, agitada en un momento dado por la efervescencia religiosa, se incline en una gran parte a una honda renovación social y se olvide y no se esfuerce en saturarla de idealismo católico; y por buena fe que en ello hubiera, el resultado no pudiera ser en manera alguna el conjunto armónico y grandioso de la nueva España que el Caudillo entrevió allá a lo lejos como fruto de la decreta da unión.

Hay que trabajar por que todos laboremos con espíritu verdadero y positivamente católico; no basta con no serle hostil, hay que inocularlo en la amplitud de la renovación social y nacional a que aspiramos, pues de no ser así no podríamos esperar recoger un fruto que no habríamos sembrado.

Hay que hablar, pues, de ese influjo, y advertir y educar a las masas para que positivamente se mueva por ese ideal. La responsabilidad de la hora presente es tan enorme que nadie puede calcular el daño, no ya de la hostilidad, pero aun del prescindir de semejante influencia cristiana. Y téngase en cuenta que no es un solo lugar ni a una sola clase de personas a las que se oyen hablar, de buena fe sin duda, pero peligrosamente equivocados, como si el espíritu católico tuviera ciertamente su papel que cumplir, pero un papel secundario, subordinado y del que fácilmente se podrá prescindir. Si alguien protestase a conciencia estas ideas y defendiese tales doctrinas más cerca está de ser un colaborador de la masonería, astuta y perversa, que de la gloria de la nueva España; y si llegasen a prevalecer, tendrían ellos a quien parecerse en la Historia, y nuestros sucesores tendrían a quien maldecir, como nosotros maldecimos a los sembradores de los vientos que nos han traído la cosecha de estas tempestades.

Casa Díaz  
La mejor en flambres  
TOLEDO

A. QUIJANO  
PUERTO DE SANTA MARIA  
CADIZ

de «Morena clara», y otros pequeños recitaron en ruso y en español.

Finalmente, el chico Manuel López Abarruri dirigió una salutación a su madre, diciendo: «Mi querida madre: Estad tranquilos. Aquí aguardamos contentos todos á que España se vea libre del criminal fascismo que nos echó de ella, para volver dentro de poco á la patria amada, sin peligro de que seamos asesinados traicionadamente. Todos nos hallamos bien, cuidados y alegres, conviviendo satisfechos al lado de nuestros hermanos los niños rusos.»

¡Viva la Unión Soviética! Viva el camarada Stalin!

Después de oír esta infame emisión, la indignación no es fácil contenerla, pensando en la tortura de estos angelitos desterrados, á quienes se fuerza á ser personajes de una tragedia sin parejo en la historia.

## ¡Todo por España!

Estas fueron tus últimas palabras; con ellas sobre tu biografía ceíste mortalmente herido y fué lo que tu ya extinguida voz pudo pronunciar: ¡¡Todo por España!!

Grande fué tu frase, como tu alma; tu voz, apenas perceptible, retumba en nuestros corazones, donde perdurará hasta que nuestros ojos cesen de llorarte: ¡hasta la eternidad!

Buen amigo, mejor compañero y, sobre todo, gran patriota; tú frase póstuma va aureolada con el nimbo de tu grandeza; en ella lo condensabas todo: amor, honor, familia, España, Patria.

No la Patria fría y sin sentido de los convertidos a regañadientes por la fuerza de la razón. ¡No! Esa no podía ser la Patria que tú glosabas en nuestras conversaciones. Tu verbo cálido, con tu sobriedad y sin fingida exaltación; era la verdadera España, la España nuestra, la de nuestros venerados antepasados, la que en el momento emocionante de tu expiración (momento sublime), aún te dió Dios lucidez para sellar tus labios con ella. Después, tu rostro lo decía todo, ni una mueca, ni una contracción de dolor ni de arrepentimiento; sereno; alegre, confiado, seguro de que tu España será la que vigilarás en tu perenne guardia sobre los luceros.

Alférez Andrés Seguí Pérez, ¡Presente! ¡Viva España!

MANUEL VERA GOMEZ

Alférez del Tabor Infi Sahara.

Navalcarnero, Julio de 1937. Segundo año triunfal.

## Escuela de pilotos en Francia para la España roja

Burdeos.—Circuló con insistencia el rumor de que el Gobierno francés había cedido el campo de Aviación de Rcyan, para entrenamiento de pilotos con destino a la Aviación marxista española, en la suma de dos millones de pesetas.

Ha podido ponerse en claro, no habiéndole negado en reciente entrevista, el director a un periodista, que la Casa «Lejeune» ha sido la encargada de instalar una escuela de pilotos en Ise le-Villenay (Seine et Marne), en terrenos cedidos al efecto, de los que acaba de tomar posesión, y que abarca una extensión de cuatro hectáreas, más cuarenta y siete aparatos.

Un número elevado de pilotos españoles ha solicitado matrícula. Interrogado el director, manifestó ingenuamente que se trata de turistas y pilotos civiles.

El Ayuntamiento de Royan, por su parte, ha cedido a «Lejeune» una extensión de treinta hectáreas en terrenos de su propiedad, en veinte mil francos anuales.

## El Gobierno de Valencia decide enviar a la S. de N. una numerosa delegación

Paris, 3 (madrugada).—Dicen de Valencia que los rojos decidieron enviar a la Asamblea de la S. de N. una numerosa Delegación, compuesta del Presidente Negrin, ministro de Negocios Giral, comisario general de guerra y antiguo delegado, Alvarez del Vayo, y de los representantes diplomáticos de Valencia en Londres Praga y Moscú.—(D. N. B.).

## Es detenido en Moscú el famoso agitador Bela-Cun

San Sebastián.— Noticias procedentes de Varsovia dicen que el famoso agitador comunista Bela-Cun ha sido detenida en Moscú por orden de Stalin. Parece que estaba complicado en un complot contra el dictador rojo, acusándosele de que intentaba asesinarle.

Stalin, temiendo que los amigos de Kun tratasen de liberarle, ha ordenado sea trasladado a un establecimiento penitenciario del Caucaso.

## Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases l) en contrará en PORTUGUESES, 1 Especialidad en calzado para c. m. paña TOLEDO

Hoy hace un año que ganó su vida Carmen Medes Lajusticia.

Eran savia navarra: No me extraña su muerte. Como su origen troncal tenían ofrendada su vida, mucho antes que la república en turbiana una franja en la bandera. En sus conversaciones, el padre, la madre, los hermanos todos, sentían de siempre y para siempre en el alma la hoguera inconsumible del Carlismo. No me extraña su fin: tenían savia navarra.

Pero esta mujer. En su vida no hubo jamás prima vera. Fué siempre fruto sin haber sido flor. Su afán, el trabajo. Su nota, la modestia. Y sin embargo... Para ella, mi oración; y su recuerdo, un puntal en mi fe.

Fué siempre fruto, hasta su muerte en la que manos villanas la convirtieron en rosas frescas de sangre.

ULTIMA HORA

## El embajador soviético protesta en Tokio contra el asalto al Consulado ruso en Tientsi

Tokio 4 (madrugada).—El embajador de Rusia se trasladó ayer mañana al Ministerio japonés de Relaciones para consignar oficialmente la protesta de su país por el asalto al Consulado ruso en Tientsin. Uno de los secretarios del departamento contestó al embajador soviético que el Japón nada tenía que ver con aquel incidente del Consulado de Rusia, y añadió que el asalto al mismo fué ejecutado por rusos blancos, no conjormes con la dictadura roja que ejerce Stalin. El Japón además no tiene en Tientsin control alguno, y menos todavía en el territorio de las concesiones extranjeras, que fué precisamente donde ocurrió el suceso.—(D. N. B.)

te del Consulado de Rusia, y añadió que el asalto al mismo fué ejecutado por rusos blancos, no conjormes con la dictadura roja que ejerce Stalin. El Japón además no tiene en Tientsin control alguno, y menos todavía en el territorio de las concesiones extranjeras, que fué precisamente donde ocurrió el suceso.—(D. N. B.)

## Don Manuel Sarmiento, padre del locutor de Radio Andújar, reniega de su hijo



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó anoche su charla diciendo:

Acabo de llegar de Málaga la bella, la que se encuentra completamente transformada, cambiada por completo; vengo verdaderamente impresionado. Aquellos veintiséis mil obreros, con la gorra en la mano, brazo en alto, saludando a la romana y dando vivas a España y al Generalísimo Franco, han dejado de ser la masa borreguil engañada por la canalla marxista. Málaga se transforma, debido al celo de sus autoridades, que la encauzan por el camino de la cultura.

El trabajo realizado, y que continúa realizando la Falange Femenina, es asombroso y que no se podrá olvidar. He visitado los barrios obreros, aquellos barrios que antes eran peligrosos visitar, los he recorrido y he recogido el entusiasmo de sus moradores que con la mano extendida daban vivas a España y al Generalísimo. Cada día salgo más admirado de esta bella ciudad, que pronto volveré a visitar.

Al llegar a Sevilla, he recibido una carta, cuyo nombre oculto, y no porque se me haya indicado, en la que me dice este señor, que completamente indignado de lo que decía el locutor de la radio Andújar tiró el auricular. Me da detalles de quien es el personaje que habla por esa emisora, yo ya lo conozco y por última vez trataré de este individuo para que lo conozcan todos los españoles y también para que lo conozcan sus camaradas.

Fracasado en su profesión médica, fué de tumbo en tumbo y de sablazo en sablazo, hasta que hizo su aparición el Trigémico. Para explotar el invento se puso con una señorita, y en su compañía recorrían los pueblos y ciudades estafando de la siguiente manera: Llegaba el tal Vicente, hacía una amplia explicación del trigémico y de sus resultados y entonces presentaba la susodicha señorita, la que decía estar afectada de fuertes dolores, y padecía un sin fin de enfermedades. Vicente la tocaba en el trigémico y... completamente curada. Así picaban los incautos y les estafaba unas cuantas pesetas.

Formó parte de una cofradía, y con lágrimas de cocodrilo dijo en un discurso que a todos los cofrades visitaría gratis, lo hacía como obra de caridad. Quiso presidir en una Semana Santa y necesitaba un empujón, pero nadie se lo prestó, porque sabía que terminaría en la casa de empeño. Al llegar la república se hizo socialista y, como Manolita, dijo que España había dejado de ser católica, éste se lo creyó y solicitó la baja de la cofradía; pero ésta ya le había expulsado por sus andanzas.

Después del 18 de julio fué a Madrid, en cuyo viaje y de acuerdo con un farmacéutico tan canalla como él, decidieron una estratagemata. Este Vicente Sarmiento hizo correr la voz en Málaga de que la aviación «facciosa» iría a bombardear con gases, pero que éstos eran inofensivos si se tomaban unas píldoras elaboradas en tal farmacia, o sea la de su cómplice. Las píldoras estaban hechas de bicarbonato. De esta forma acabó con todo el bicarbonato de Málaga, estafando como buen marxista a los obreros incautos que se inflaron de tomar bicarbonato y que para obtener una caja de estas píldoras formaban nnas interminables colas.

Ocupado Málaga, se fué a Andújar, donde continúa al frente de esa emisora.

Voy a leer una carta que recibo y que tiene un membrete que dice: «Manuel Sarmiento Ruiz. Médico. Cantillana, 28 de julio de 1937. Excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano: Todos los padres tenemos el deseo de que nuestros hijos sean perfectos, pero en contra de nuestros deseos hay quien no es así, esto me ha ocurrido con mi hijo Vicente. Hacía tiempo habíamos renunciado a él por su proceder indigno. Siento que a mis años, mis canas se vean manchadas por el proceder tan cruel de un hijo a quien ya le digo he renunciado para siempre... ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva nuestro Generalísimo. Soy de V. E. muy respetuosamente. Manuel Sarmiento y Carmen Ruiz»

Es doloroso que un padre tenga que proceder así con un hijo y también es doloroso que un hijo tenga que oír por una radio el desprecio de su padre. Yo no volveré a ocuparme más de él, es un pingajo de quien no hay ni que preocuparse y para quien sólo existe el desprecio.

La guerra sigue dormida y sólo tengo ante mí unas notas de las emisoras rojas en las que demuestran una vez más los embustes y mentiras.

Grandi, después de entregar en Londres la contestación del Duce, celebra una larga conferencia con Chamberlain



Londres.—Después de haber entregado a Chamberlain en el Foreign Office la contestación de Mussolini, el embajador de Italia, Grandi, sostuvo con el primer ministro británico una larga conferencia que duró 40 minutos.—(Faro).

Parece que se ha firmado un convenio sobre una ayuda de Rusia a China para que haga la guerra al Japón

Tokio, 4 (madrugada).—Parece que ha sido firmado un convenio entre los Gobiernos de Moscú y Nankin, mediante el cual Rusia se compromete a suministrar a China hombres, material de guerra y petróleo en abundancia para que haga la guerra a los japoneses por todo el tiempo preciso. También se compromete Rusia a facilitar al Gobierno central chino de Nankin, efecto de aviación y aviones de distinto tipos.—(D. N. B.)

## Declaraciones del general rojo Pozas contra los anarquistas

Barcelona.—El general Pozas, delegado militar del Gobierno de Valencia en Cataluña, ha declarado a los periodistas lo siguiente:

—Como el atentado criminal contra el presidente del Tribunal de Justicia de Barcelona, Andreu, ha sido sin duda inspirado y ejecutado por elementos anarquistas, he pedido telegráficamente al Gobierno de Valencia el urgente envío de refuerzos. Estoy decidido a sofocar, por los medios que se hagan precisos, el espíritu indisciplinado y criminal que se advierte en determinados sectores. También confirmo que en unos registros hechos por la Policía en edificios controlados por la FAI se ha descubierto un copioso arsenal de armas y municiones.

En Santander se teme un próximo ataque de los nacionales

Santander.—Han sido obligados todos los carabineros de 19 a 45 años a marchar a los frentes de combate. Se les ha dicho que se teme un próximo ataque de las fuerzas nacionales. En la fábrica de material de guerra de Asturias se ha obligado a los obreros a trabajar, sin cobrar ningún plus extraordinario, horas especiales después de la jornada habitual para intensificar la producción.

En el frente de Teruel se rindieron importantes contingentes rojos

Teruel.—Al efectuar las fuerzas del Ejército nacional la ocupación del pueblo de Bezas, se les cortó la retirada a nutridos contingentes de fuerzas rojas que combatían en la orilla izquierda del Guadalquivir, y por la parte de Sierra Carbonera.

Parte de esos efectivos rojos resistieron; pero la mayoría se rindieron, completamente agotados y vencidos por la dura lucha que habían sostenido con las fuerzas nacionales.

El grupo reducido que trató de hacer resistencia también fué capturado poco después, al atacarles los invictos soldados de España.

El botín cogido por los nacionales en los recientes avances en di-

rección a la provincia de Cuenca ha sido cuantioso.

Han caído, entre otros efectos, varios camiones abarrotados de municiones de todas clases y un verdadero arsenal de armamento.

Nuestros soldados se fortifican en Sierra Carbonera

Teruel.—Últimas noticias de este frente informan que nuestras columnas han ocupado una importantísima línea de fortificación en Sierra Carbonera, habiendo desalojado al enemigo, ocupándosele material de guerra y habiendo cogido muchos prisioneros. La aviación roja hizo aparición en el día de ayer por este sector, pero nuestros cazas siempre vigilantes, les salieron al paso, optando entonces la aviación roja, por virar en redondo, dirigiéndose al aeródromo de salida.

## El general Balbo conferencia con el Duce sobre la situación en Africa italiana

Roma, 4 (madrugada).—El gobernador de Libia, mariscal Balbo, fué recibido por Mussolini. La Agencia Stefani informa que el mariscal hizo una exposición acerca de la situación en Africa italiana. La situación económica, política y militar es satisfactoria.—(D. N. B.)

Ayer fué inaugurada en Etiopía una carretera de 1.196 kilómetros

Roma, 4 (madrugada).—La principal carretera que une Addis Ababa con Asmara y Mezausa, en las regiones del mar Rojo, y de un recorrido de 1.196 kilómetros, fué inaugurada ayer.—(D. N. B.)

«La Tribuna», de Roma, denuncia el paso de voluntarios por la frontera francesa

Roma.—«La Tribuna» escribe que la oficina en Francia de reclutamiento de voluntarios para la España roja ha sido instalada en el subsuelo de la oficina española de Turismo, situada en el boulevard de la Magdalena, y agrega que la semana próxima saldrán de la Rochella y de Marsella dos barcos transportando voluntarios, añadiendo que ha vuelto a recrudescer el paso de voluntarios por la frontera francesa, pasando por Bourg Madame, en el espacio de diez días, más de 500 voluntarios. 5 000 pasaron por el puesto fronterizo de Prats de Molló y han sido reseñados otros transportes de voluntarios por otros puntos de la frontera francesa.

Todo ello—dice «Tribuna»—mientras que en París se continúa discutiendo sobre la No Intervención, y el Quai d'Orsay se esfuerza en demostrar que el Gobierno francés está de perfecto acuerdo con el británico.—(Stefani).

## Ha llegado a Londres el ex presidente Aguirre

Londres.—El ex presidente de Euzcadi, Aguirre, llegó a Londres, procedente de París. El pretexto del viaje de Aguirre es establecer contacto con el Gobierno inglés, pues ha sabido que éste se ha dirigido a Valencia para que sean repatriados los niños vascos que están concentrados en territorio inglés, ya que todas las organizaciones benéficas británicas se han negado resueltamente a amparar por más tiempo a esos niños, que dieron ejemplo de su educación marxista en los campos de concentración donde se hallan acogidos.

El nuevo comisario soviético de Salud Pública

Moscú, 4 (madrugada).—El Comité ejecutivo central de la Unión Soviética nombró comisario de Salud Pública, Iboldyres.—(D.N.B.)

Desórdenes en un manicomio de Strasburgo

Strasburgo, 4 (madrugada).—En una casa de alienados de esta capital ocurrieron diversos incidentes. Los internados destruyeron todo el mobiliario e intentaron prender fuego al edificio. Los gendarmes y bomberos, después de tres horas de grandes esfuerzos, consiguieron dominar a los alienados.—(D.N.B.)